

# Protokoll der 10. Sitzung des 10. Studierendenparlaments der PH Heidelberg am 10.05.2023

---

Protokollant:in: Jonas Kurz  
Beginn: 18:13  
Ende: 21:04  
Sitzungsleitung: Jan Johann  
Awareness-Beauftragte: Julia Krimitzas, Lea Schumacher  
Zeitwächter\*in: Franziska Weiß

## Anwesenheitsliste:

Name	Vorname	Anwesend	Entschuldigt
Bauer	Natalie	X	
Baumgartner	H	X	
Brüning	Felix	X	
Brunke	Franca Juliana		X
Ey	Belana	X	
Hoffmann	Laura		X
Johann	Jan	X	
Krimitzas	Julia	X	
Kurz	Jonas	X	
Lenz	Sebastian	X	
Mühlstädt	Paula Marie	X	
Neumann	Magdalena		X
Nothof	Anna-Claire	X	
Prägert	Marlene	X	
Reisigel	Lena	X	
Schumacher	Lea	X	

Stamm	Johanna		X
Tran	Thanh Xuân		X
Weiß	Franziska	X	
Zedler	Cara Mia	X	
<b>Name: Gäste</b>			
Denise	Pierre-Olivier	X	
Bräuning	Richard	X	

## Inhalt

1. Begrüßung .....	4
2. Genehmigung der Tagesordnung.....	4
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 19.04.2023 .....	5
4. Finanzanträge .....	5
4.1. Finanzfreigabe Shirts .....	5
4.2. Finanzfreigabe Koala .....	5
4.3. Nachträgliche Finanzierung Tutorinnen Gehälter Hochschulsport .....	6
5. Änderung Beitragsordnung .....	7
6. AK Bürgerbeteiligung .....	7
7. Wahlen .....	8
7.1. Wahlausschuss (Stupa).....	8
7.2. Wahlausschuss .....	8
7.3. Lenkungsausschuss M.Ed (Sek1).....	8
7.4. Studentische Vertreter*innen HSE Rat .....	9
7.5. Bürgerentscheid .....	9
7.6. Politikreferat .....	10
8. Vollversammlung .....	10
9. Stellungnahme genderinklusive Sprache.....	11
9.1 Welche Version? .....	12
9.2 Inhaltliche Änderungen.....	13
9.3 Wie soll die Stellungnahme veröffentlicht werden .....	14
10. Bericht ExOrg .....	15
11. Protokoll KlauTa .....	15
12. Bericht Landing Page/ Text für Info Kalender vom Studierendenwerk .....	16
13. Wahl.....	16
14. Sonstiges .....	16
14.1 Rektoratsgespräch .....	16
14.2 Kneipentour .....	17
14.3 Umfrage Wahlhelfer*innen.....	17

## Sitzungsunterlagen:

---

**Beginn: 18:13 Uhr**

### 1. Begrüßung

**Vorstellung:** 13 Abgeordnete anwesend

Vorstellung der Gesten

Bestimmung der Awarenessbeauftragten und der Zeitwächter\*in

**Ende: 18:15 Uhr**

---

**Beginn: 18:16 Uhr**

### 2. Genehmigung der Tagesordnung

**Vorstellung:**

Hinzugekommen sind:

- TOP 4.3. nachträgliche Finanzierung Hochschulsport vom Finanzreferat
- TOP 5.1 Wahlausschuss StuPa
- TOP 11 vor 5.4
- TOP neu Beitragsordnung
- TOP neu vor Sonstiges Wahl
- TOP Sonstiges: Rektoratsgespräch, Kneipentour

**Fragen:-**

**Diskussion:-**

**Abstimmung:**

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
13	13	0	0

**Tagesordnung ist angenommen**

**Ende: 18:18 Uhr**

---

**Beginn: 18:18 Uhr**

### 3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 19.04.2023

**Vorstellung:** Anwesenheitsliste anpassen

**Fragen:** -

**Diskussion:** -

**Abstimmung:** -

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
13	9	0	4

**Protokoll ist angenommen**

**Ende:** 18:19 **Uhr**

---

**Beginn:** 18:19 **Uhr**

### 4. Finanzanträge

#### 4.1. Finanzfreigabe Shirts

**Vorstellung:**

Das Öffentlichkeitsreferat möchte 25 StuPa Shirts bestellen. Drei Vergleichsangebote (2 schriftlich, 1 mündlich)

**Fragen:** -

**Diskussion:** -

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
13	13	0	0

**Die Freigabe ist angenommen**

**Ende:** 18:22 **Uhr**

---

**Beginn:** 18:22 **Uhr**

#### 4.2. Finanzfreigabe Koala

**Vorstellung:** 2 Abgeordnete fahren auf die Koala. Die Anreise ist relativ teuer

**Fragen:** -

**Diskussion:**

- Viel Geld, fast 1/3 des Topfes
- Es wurde nach Alternativen zur Bahn geschaut, aber keine gefunden
- Die Koala ist eine tolle Möglichkeit sich zu vernetzen und auszutauschen
- Gibt es Unterstützung von den Veranstaltern? - Wird nachgeschaut
- Der Betrag ist noch nicht Final, da noch Teilnehmenden Beiträge a 30€ p.P. fehlen
- Viel Geld, aber auf der anderen Seite ist es wichtig dass wir dort vertreten sind
- Impuls: Möglichkeit bei Veranstaltern um finanzielle Unterstützung -> wird erfragt
- Schön, dass es in einer Ostdeutschen Stadt stattfindet, andersrum wäre es ähnlich
- Doof das es an Feiertagswochenende stattfindet, könnte man den Veranstaltern Rückmelden

**18:30 Uhr 14 Abgeordnete**

**Anmerkung:**

- Teilnehmenden Beitrag von 60€ wird zum Antrag hinzugefügt diese erhöht sich dadurch auf 720€
- Vergleichsangebote liegen vor

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	8	1	5

**Die Freigabe ist angenommen.**

**Ende: 18:34 Uhr**

---

**Beginn: 18:34 Uhr**

**4.3. Nachträgliche Finanzierung Tutorinnen Gehälter Hochschulsport**

**Vorstellung:** Es wurden für das WiSe22/23 50€ mehr ausgegeben als zunächst beantragt. Diese Summe wurde jedoch bereits eingespart für das SoSe23. Um die 50€ überweisen zu können, bedarf es jedoch der Abstimmung durch das Parlament.

**Fragen: -**

**Diskussion:** - Hochschulsport wird gut besucht und ist ausgebucht

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	14	0	0

**Freigabe angenommen**

**Ende:** 18:37 **Uhr**

---

**Beginn:** 18:37 **Uhr**

## 5. Änderung Beitragsordnung

**Vorstellung:** Die Beitragsordnung soll um 0,10€ angepasst werden, da der Beitrag für VRNextbike von 2,45€ auf 2,55€ erhöht wird

**Fragen:** -

**Diskussion:** -

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	14	0	0

**Ende:** 18:41 **Uhr**

---

**Beginn:** 18:41 **Uhr**

## 6. AK Bürgerbeteiligung

**Vorstellung:** Der Arbeitskreis Bürgerbeteiligung ist ein AK der Stadt Heidelberg, dessen wesentlichen Aufgaben es sind, die Entwicklung mitgestaltender Bürgerbeteiligung in Heidelberg in der Gesamtperspektive kritisch und konstruktiv zu begleiten, zu beobachten, zu analysieren und daraus Schlussfolgerungen für die Weiterentwicklung abzuleiten. Aktuell ein Sitz für Uni (Haupt-) und PH (stellvertretend). Aktuell findet eine Umstrukturierung statt, weshalb es sich ergeben könnte zwei Sitze jeweils einen für Uni und PH zu bekommen. Hierzu soll ein Meinungsbild eingeholt werden

**Fragen:** Gibt es Ideen, wer den Platz besetzen könnte?

**Diskussion:**

- Gut. Mehr Beteiligung, mehr Mitsprache und Einfluss. Aber: wir bekommen unsere eigene Ämter kaum besetzt, also Aufgabenbereiche klein halten.
- Ein starke studentische Stimme reicht aus. Weil Kooperation mit Uni sehr gut ist.
- Wie viel wäre die extra Stimme denn Wert, gibt es dort überhaupt wirklich etwas zu entscheiden
- Besser einmal mehr nein sagen, als immer nur Ja

Meinungsbild: 0 Ja ; 7 Nein ; 7 Enthaltung

**Ende:** 18:51 **Uhr**

---

**Beginn:** 18:51 **Uhr**

## 7. Wahlen

**Beginn:** 18:51 **Uhr**

### 7.1. Wahlausschuss (Stupa)

**Vorstellung:** Ein Abgeordneter (Jonas Kurz) wird vom Präsidium vorgeschlagen

**Fragen:** -

**Diskussion:** -

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	14	0	0

**Jonas Kurz nimmt die Wahl an.**

**Ende:** 18:52 **Uhr**

---

**Beginn:** 18:52 **Uhr**

### 7.2. Wahlausschuss

**Vorstellung:** Im Wahlausschuss sind bereits 3 Personen, hätten gern aber noch eine 4 Person, um den Workflow zu reduzieren

**Fragen:** Wie viel Workload ist das denn? Individuell Einteilbar im Rahmen der Fristen

**Diskussion:** -

- GO-Antrag auf Verschiebung des Tops auf nächste Sitzung

- Keine inhaltliche oder formelle Gegenrede

**Der GO-Antrag ist damit angenommen**

**Ende:** 18:55 **Uhr**

---

**Beginn:** 18:55 **Uhr**

### 7.3. Lenkungsausschuss M.Ed (Sek1)

**Vorstellung:**

**Fragen:**

**Diskussion:** -



- GO-Antrag auf Verschiebung des Tops auf nächste Sitzung
- Keine inhaltliche oder formelle Gegenrede

**Der GO-Antrag ist damit angenommen**

**Ende: 18:58 Uhr**

---

**Beginn: 18:58 Uhr**

#### 7.4. Studentische Vertreter\*innen HSE Rat

**Vorstellung:** Paula Mühlstädt lässt sich aufstellen und stellt sich vor

**Fragen:-**

**Diskussion: -**

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	14	0	0

**Paula nimmt die Wahl an.**

**Ende: 19:02 Uhr**

---

**Beginn: 19:02 Uhr**

#### 7.5. Bürgerentscheid

**Vorstellung:** Jonah Höver lässt sich aufstellen

**Fragen:-**

**Diskussion: -**

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	14	0	0

**Ende: 19:06 Uhr**

---

**Beginn: 19:06 Uhr**

## 7.6. Politikreferat

Diskussion: Es wird eine Person gesucht

Pierre - Oliver Denise, ein Studierender aus dem ersten Semester, möchte sich für das Politikreferat aufstellen lassen und stellt sich vor

### Fragen:

- F: Was stellst du dir unter dem Referat vor und was willst du tun um dieses wieder aufleben zu lassen?
  - A: Es ist für die Bildung von Politische Meinungsbilder zuständig, also werden Podiumsdiskussionen usw. organisiert.
- F: Für welche Partei bist du auf kommunaler Ebene unterwegs?
  - A: Für die CDU
- F: Hast du konkret dieses Semester schon Pläne oder Ideen was man umsetzen könnte?
  - A: Podiumsdiskussion über Bafög mit Vertreter\*innen von Studierendenwerk, Kultusministerium und studentischen Vertreter\*innen oder bei Wahlen ähnliches
- F: Wenn du eine Podiumsdiskussion organisierst, lädst du alle Parteien ein?
  - A: Ja

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	11	0	3

Pierre - Oliver Denise nimmt die Wahl an.

**Ende:** 19:15 **Uhr**

---

**Beginn:** 19:15 **Uhr**

## 8. Vollversammlung

**Vorstellung:** Der Terminvorschlag lautet 24.05.2023 zwischen 14-16 Uhr in der Aula.

Folgende Themen wurden auf der KlauTa gesammelt:

- Was ist das Stupa?
- Wahlwerbung
- Finanzen
- PH-Days
- PrideWeek
- Meinungspad -> Menti
- Semesterticket -> Altersdiskriminierung
- Studierendenwerk -> Mensa, Wohnen

Die Vorschlagsliste ist auch erweiterbar.

**Fragen:-****Diskussion:**

- Idee für Thema: Warum gehen Studierende nicht in Veranstaltungen?
- Wer übernimmt was?
- Folie für Studierende: „Zeit mitzubestimmen!“

Beschluss das wir die Vollversammlung am 24.05.2023 zwischen 14-16 Uhr mit den oben genannten Themen abhalten.

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	14	0	0

**Der Beschluss ist mit 14 Ja-Stimmen angenommen.**

**Ende:** 19:30 Uhr

---

**Beginn:** 19:30 Uhr

**Pause**

**Ende Pause:** 19:42 Uhr

**Beginn:** 19:42 Uhr

## 9. Stellungnahme genderinklusive Sprache

**Vorstellung:**

Aufgrund der Tatsache, dass die Studiendekanin der Fakultät 3 sowie Mitarbeiter\*innen folgendes Volksbegehren öffentlich als Erstunterzeichner\*innen unterzeichnet haben Aufruf - Stoppt Gendern In Baden-Württemberg ([stoppt-gendern-in-bw.de](http://stoppt-gendern-in-bw.de)). Bitten wir das Studierendenparlament eine der beiden Stellungnahmen zu verabschieden.

Es wurden 2 Versionen für die Stellungnahme verfasst. Es wird im Parlament entscheiden, ob eine Stellungnahme verabschiedet wird, welche Version und inhalt

**Fragen: -****Diskussion:**

- Das Volksbegehren wird aktuell auch in der Presse erwähnt, daher ist eine schnelle Stellungnahme gewünscht.
- Die Thematik und dass Angehörige der PH

**Meinungsbild**, ob Stellungnahme veröffentlicht wird:

gesamt	Ja	Nein	Enthaltung
14	14	0	0

**Ende:** 19:50 **Uhr**

---

**Beginn:** 19:50 **Uhr**

### 9.1 Welche Version?

**Fragen:**

- F: Was bedeutet „Homomisie“?
  - A: nicht Phobie, sondern Abneigung
- F: Wie soll es veröffentlicht werden?
  - A: Hochschulintern war der Gedanke, noch nicht Gesellschaftsöffentlich
- F: Absolvent\*innen-Profil – wie kann man das einschränken?
  - A: Ein Gespräch mit der Betroffenen und dem Gleichstellungsbüro wird stattfinden

**Diskussion:**

- Für die erste Version, da ausführlicher und spezifischer, da das Gleichstellungsbüro keine so spezifische Stellungnahme veröffentlichen wird und den Kontext deutlicher darstellt. Gerade im Hinblick auf die anstehenden Dekan-Wahlen in der PH
- Abhängig von dem Ort der Veröffentlichung
  - Innerhalb der PH, Version 1 , für die allgemeine Öffentlichkeit jedoch eher die zweite Version
- Die 1. Version bezieht sich auf eine gewisse einzelne Person, dies könnte vielleicht allgemeine negative Stimmung der Person gegenüber hervorrufen
- Es wurde von außerhalb auf uns zugegangen, um auf das Mitwirken von PH-Angehörigen aufmerksam zu machen
- Der Professorin-Titel wird ergänzt

**Meinungsbild welche Version:**

gesamt	Version 1	Version2	Enthaltung
13	11	1	1

**Version 1 soll es werden.**

**Ende:** 20:08 Uhr

---

**Beginn:** 20:08 Uhr

**20:10 Uhr 15 Abgeordnete**

9.2 Inhaltliche Änderungen

**Diskussion/Anmerkungen:**

- „Homomisie“ → es gibt keine direkte Definition, wenn man online nachschlägt

**Meinungsbild**

gesamt	Schrägstrich „Homomisie/Homophobie“	Nur Homophobie	Enthaltung
14	8	2	4

Es wird die Schrägstrich-Version verwendet.

- „Es **Sie** ist ein wichtiges Mittel“ (1. Absatz, letzter Satz)
- „wie Macht und/oder Stigmatisierung wider.“ (1. Absatz, letzter Satz)
- „Stoppt Gendern in Baden-Württemberg“ und den Personen, **die dieses unterzeichnen.**“ (letzte Absatz, letzter Satz)

**Abstimmung über die Stellungnahme in der abgeänderten Version:**

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
15	14	0	1

**Ende:** 20:21 Uhr

---

**Beginn:** 20:21 Uhr

### 9.3 Wie soll die Stellungnahme veröffentlicht werden

#### Vorstellung:

#### Fragen:

- F: wer wählt den/die Dekan\*in?
  - A: Das Dekanat der Fakultät wählen Dekan\*in und diese/r bestimmt den\*die Studiendekan\*in

#### Diskussion:

- Auf jeden Fall auf der StuPa Webseite, vielleicht im Senat vorlesen – gutes Stimmungsbild
  - F: wünscht sich das StuPa vom Senat eine Stellungnahme?
    - A: Da es ein Senatsbeschluss war, genderinklusive Sprache zu begünstigen, wäre eine Stellungnahme / Positionierung vom Senat wünschenswert
  - F: Mit der Gleichstellungsbeauftragten vernetzen und gemeinsam den Punkt einreichen?
    - Wenn dann eine gemeinsame Stellungnahme für den Senat mit dem Gleichstellungsbüro gemeinsam
    - Viel eher eine Stellungnahme vom Senat dem Thema/Sachverhalt gegenüber

Abstimmung: ob mit dem Gleichstellungsbüro gemeinsam in den Senat eine Positionierung gefordert werden soll

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
15	14	1	0

- Für Ideen offen
- Social Media – dann bleibt es nicht mehr intern)
  - Argument: unser Protokoll ist auch öffentlich zugänglich, wenn man was sucht, findet man es auch
  - **Abstimmung** für Social Media Veröffentlichung:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
14	10	3	1

- - Soll auf social Media veröffentlicht werden.
  - Wie genau darf Öffentlichkeitsreferat entscheiden.

- **F:** soll diese Stellungnahme auch in andere Gremien gebracht werden, damit Fachschaften oder Ähnliches auch daran teilhaben können

- **A:** in der FSK ansprechen und unterschreiben lassen
- Per Mail an Personen der PH schicken
  - Mittwochs-Mitteilungen wären am einfachsten umzusetzen
  - Nachricht an die anderen Statusgruppen?

**Ende:** 20:47 **Uhr**

---

**Beginn:** 20:47 **Uhr**

## 10. Bericht ExOrg

**Vorstellung:**

**Fragen:-**

**Diskussion:**

- Sehr ausführlich und gut verständlich

**Ende:** 20:47 **Uhr**

---

**Beginn:** 20:47 **Uhr**

## 11. Protokoll KlauTa

**Vorstellung:**

**Fragen:-**

**Diskussion:**

- Rektoratsgespräch wurde noch nicht angesprochen, steht aber im Protokoll

**Ende:** 20:49 **Uhr**

---

**Beginn:** 20:49 **Uhr**

## 12. Bericht Landing Page/ Text für Info Kalender vom Studierendenwerk

### **Vorstellung:**

Es wurden Punkte gesammelt für die Webseite. Im nächsten Gespräch wird über die Finanzierung gesprochen und die begrenzten finanziellen Mittel des StuPas angemerkt. (Rest steht im Bericht)

Im Info Kalender (gedruckt) beinhaltet auch das StuPa als Gremium, jedoch ohne Infotext.

### **Fragen: -**

### **Diskussion:**

- Danke fürs Schreiben eines Infotextes – wird so weitergeleitet.
- Redaktionelle Änderung: ein Punkt am Ende des letzten Satzes

**Ende:** 20:53 Uhr

---

**Beginn:** 20:53 Uhr

## 13. Wahl

**Vorstellung: TOP wurde zurückgezogen!**

**Ende:** 20:53 Uhr

---

**Beginn:** 20:53 Uhr

## 14. Sonstiges

### 14.1 Rektoratsgespräch

### **Vorstellung:**

Vorstand ist wieder im Rektoratsgespräch. Gerne Themenvorschläge einreichen.

### **Themenvorschläge:**

- Krankmeldungen bei Prüfungen
  - Bisher noch keine Rückmeldung -> wird abgefragt

**Ende:** 20:55 Uhr

---



**Beginn:** 20:55 **Uhr**

#### 14.2 Kneipentour

**Vorstellung:**

StuPa bekannter machen, Planung ist schon im vollen Gange, 24.05.2023 direkt nach der Vollversammlung. Es wird noch Unterstützung in der Durchführung gesucht. Vor der Kneipentour ist ein Besuch bei Heerlijk geplant, anschließend weiter in die Heidelberger Altstadt

**Fragen:-**

**Diskussion:**

- Einige helfende Menschen wurden gefunden

**Ende:** 20:55 **Uhr**

---

**Beginn:** 21:00 **Uhr**

#### 14.3 Umfrage Wahlhelfer\*innen

**Vorstellung:**

Events zur StuPa Wahlwerbung, Umfrage zur Terminwahl wurde schon gemacht, jetzt folgt eine Umfrage an welchen Orten, bevor die Raumanträge gestellt werden.

Reminder: schaut doch nochmal in die Umfrage vom 22.04. an

**Fragen:-**

**Diskussion: -**

**Ende:** 21:04 **Uhr**

---

**Sitzungsende: 21:04 Uhr**

---

Unterschrift Sitzungsleitung

---

Unterschrift Protokollant\*in